

Zeitschrift: Oltner Neujahrsblätter

Herausgeber: Akademia Olten

Band: 79 (2021)

Vorwort: Vorwort

Autor: Schelbert-Widmer, Iris

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Iris Schelbert-Widmer

Geschätzte Leserin, geschätzter Leser

Es ist mir eine grosse Freude und Ehre, nach Prof. Dr. Peter André Bloch das Redaktionsteam der Oltner Neujahrsblätter leiten zu dürfen. In dieser Funktion möchte ich Ihnen gerne die Mitglieder der Redaktion vorstellen. Allen gemeinsam ist die enge Verbundenheit mit Olten, dem städtischen Leben und der Bevölkerung. Sei dies durch ihr Wirken im Berufsleben, in der Politik oder in der Freizeit. Jedes Teammitglied verfügt über ein breites Netzwerk und geht mit offenen Augen und Ohren durch die Stadt. Wir schauen nicht nur auf das grosse Ganze, sondern nehmen auch das kleine Feine wahr. Die Neujahrsblätter stellen für uns eine der wichtigsten und reichhaltigsten Dokumentationen der Stadt dar. Mit Engagement und Leidenschaft arbeiten wir teilweise seit vielen Jahren aktiv an den Neujahrsblättern mit. Wir schreiben selber Beiträge, lesen Korrektur und sind für Schreibende kompetente und beratende Ansprechpersonen. Die Aufgabe wird im Team gemacht und dabei wird diskutiert, beraten, gelacht, sinniert, abgewogen, verworfen und zugestimmt.

Sibylle Scherer wurde in Olten geboren und ist nach der Matura zum Studium der Altphilologie nach Zürich gezogen. Anschliessend hat sie in der Stadtbibliothek Olten ihre Ausbildung zur Bibliothekarin absolviert. Dieser kulturell wichtigen Institution ist sie bis zu ihrer Pensionierung treu geblieben. In der Stadtbibliothek hatte Sibylle Scherer täglich vielfältigen Kontakt mit Menschen jeglichen Alters und verschiedenster Herkunft. Diese Erfahrungen kommen ihr beim Engagement für die Neujahrsblätter zu Gute.

Dr. Sibylle Wyss-Hug kommt ursprünglich aus Niedergösgen. Nach der Matura studierte sie in Basel Englisch, Französisch sowie Pädagogik und Psychologie. Während dieser Zeit wohnte sie bereits in Olten und unterrichtete an der Kantonsschule. Dieser blieb sie treu und ging 2019 als Rektorin der Kantonsschule Olten in Pension. Peter André Bloch brachte sie als ihr ehemaliger Französischlehrer zu den Neujahrsblättern.

Max Affolter verbrachte seine Kindheit in Trimbach, arbeitete als Logopäde im Logopädischen Dienst, später in den Sprachheilklassen unter dem Dach des Heilpädagogischen Schulzentrums in Olten. Er kam eher durch Zufall ins Redaktionsteam. Er schrieb zum 50-Jahr-Jubiläum des HPSZ 2008 eine Festschrift, die Christof Schelbert mitgestaltete. Als Gegenleistung wünschte dieser eine gekürzte Fassung der Festschrift für die Neujahrsblätter. Seither schreibt Max Affolter Beiträge und arbeitet im Redaktionsteam mit.



Von links: Prof. Christof Schelbert, Sibylle Scherer, Max Affolter, Dr. Sibylle Wyss, Roland Weiss, Iris Schelbert-Widmer

Prof. Christof Schelbert wurde in Olten geboren. Er absolvierte die Ausbildung zum Primarlehrer und das Studium zum Lehramt für bildende Kunst an der Schule für Gestaltung Basel sowie am Pädagogischen Institut Basel-Stadt. Bis im Herbst 2018 lehrte er an verschiedenen Schulen und Hochschulen, zuletzt als Professor und Institutsleiter an der Hochschule für Gestaltung und Kunst der FHNW in Basel. Seit 31 Jahren gestaltet er die Neujahrsblätter.

Ich selber, Iris Schelbert-Widmer, geboren am Bodensee, habe im Raum Solothurn die Schulen und die Ausbildung als Primarlehrerin absolviert und später in Zürich Heilpädagogik studiert. In Olten bin ich der Liebe zu Christof wegen 1983 angekommen und zur Oltnerin geworden. Seit 1993 bin ich politisch aktiv, im Gemeindeparlament, im Kantonsrat und seit 2009 im Stadtrat. Die Neujahrsblätter begleite ich, seit Christof diese gestaltet. Seit 2008 schreibe ich Beiträge aus dem heutigen Olten.

Wir freuen uns, wenn Ihnen unsere erste gemeinsame Ausgabe gefällt, und wir wünschen Ihnen viel Freude und Vergnügen beim Lesen der Oltner Neujahrsblätter 2021!

Iris Schelbert-Widmer